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En Concepcién, JUEVES TRECE de ENERO del dos mil, en la Sala de Reuniones
de la Facultad de Ciencias Bioldgicas, tuvo lugar la sesidn de Consejo Académico.

Preside el Sr. Rector, don SERGIO LAVANCHY MERINO; le acompafia el
Vicerrector de Asuntos Econémicos y Administrativos, don ALBERTO LARRAIN PRAT;
yel Secretario General, don Rodolfo Walter Diaz, como Ministro de Fé.

Asisten los Decanos Sres. : JORGE ALEGRIA ALEGRIA, Facultad de Educacién;
FERNANDO BORQUEZ LAGOS, Facultad de Agronomia; CARLOS CALVO MONFIL,
Facultad de Farmacia; SERGIO CARRASCO DELGADO,Facultad de Ciencias Juridicas

' y Sociales; FRANKLIN CARRASCO VASQUEZ, Facultad de Ciencias Naturales y

Oceanograficas; FERNANDO DRAKE ARANDA, Facultad de Ciencias Forestales;
OCTAVIO ENRIQUEZ LORCA, Facultad de Medicina; FERNANDO ESCOBAR MUNOZ,

Facultad de Odontologia; EDUARDO HOLZAPFEL HOCES, Facultad de Ingenieria
Agricola, SERGIO MANCINELLI PEREDA, Facultad de Ciencias Bioldgicas; Srta.
OLGA MORA MARDONES, Facultad de Ciencias Sociales; EDUARDO NUNEZ

CRISOSTO, Facultad de Humanidades y Arte; SERGIO QUADRI CLEONARES, Facultad
de Ciencias Quimicas; ELISEO RIVERA ALTAMIRANO, Director Unidad Académica
Los Angeles; CARLOS SAAVEDRA RUBILAR, Facultad de Ciencias Fisicas y
Matematicas; JUAN SAAVEDRA GONZALEZ, Facultad de Ciencias Econdémicas y
Administrativas; y JOEL ZAMBRANO VALENCIA, Facultad de Ingenieria.

En reemplazo del Decano de la Facultad de : Medicina Veterinaria y del Director
General del Campus Chillan asisten los Sres. PATRICIO ORELLANA B., Vicedecano; y
SERGIO RECABARREN M., Sub-Director Coordinacién Académica y Asuntos
Estudiantiles.

Invitados : Sr. Ricardo Utz Barriga, Jefe de Carrera Arquitectura; Sra. Yasna
Stiepovich B., Sub-Directora de la Escuela de Graduados; y el Sr. Clemente Gonzalez
S., Sub-Director de Docencia.

TABLA

Actas.

Cuenta.
Programas Especiales de Titulacidn : Solicitud de la Facultad de Ciencias
Econémicas y Administrativas.

4. Varios.

W
r

Se abrié la sesidn a las 09.45 horas.
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PRIMER PUNTO: ACTAS.

1.1. £1 Sr. Rector ofrece la palabra para recibir observaciones del Acta
correspondiente a la Sesién del Consejo Académico Ordinario N° 21-99, de 09.12.99.

El Consejo Académico aprueba por unanimidad el Acta
correspondiente a la Sesién del Consejo Académico Ordinario N° 21-99,
de 09.12.99, sin observaciones.

1.2. El Sr. Rector ofrece la palabra para recibir observaciones del Acta
correspondiente a la Sesién del Consejo Académico Extraordinario N° 22-99, de

13.12.99,

El Consejo Académico aprueba por unanimidad el Acta
correspondiente a la Sesién del Consejo Académico Extraordinario N° 22-
99, de 13.12.99, sin observaciones.

SEGUNDO PUNTO : CUENTA.

El Sr. Rector se refiere a las siguientes materias:

2.1) Informacién de la Vicerrectoria_ de Asuntos Econémicos__y
Administrativos.-

El Sr. Rector informa que se envid al personal académico y no
académico, la circular N° 2000-05 del 06.01.2000, emitida por dicha Vicerrectoria,
la que sefala, el reajuste de remuneraciones que acordé6 el Directorio en sesidn de
28.12.1999 y que se hace efectivo a partir del 1° de enero del afio 2000. Ademas,
se consignan otros beneficios, producto de la negociacién colectiva con los Sindicatos
1 y 3, y que se transcribe para mejorilustracion.

La citada nota se transcribe a continuacién en el acta.
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2.2) Cuenta anual del Sr. Rector.-
El Sr. Rector informa, que esta cuenta se llevara a cabo el martes 18 de

enero proximo, a las 10.00 horas, en el Gimnasio A, de la Casa del Deporte. En esta
oportunidad, dara cuenta de la gestidn correspondiente al afio 1999. Indica ademas,
que se ha enviado unacitacién a todos los Directivos universitarios, entre los cuales
estan, los Decanos, Vicedecanos, Directores de Departamento, Jefes de Carrera,
Jefes de Programas de Postgrado. Asimismo, ha invitado al resto del personal
académico comoal personal no académico que ocupa cargos directivos.

 

2.3) Informacion sobre la Prueba de Aptitud Académica.-
El Sr. Rector seAala, que a raiz de la reforma educacional que modificé

los contenidos en la ensefianza media, se ha hecho necesario redisefiar la Prueba
_ de Aptitud Académica, por lo que se formé una Comisién Amplia, en que intervienen
profesores de distintas Universidades, en la cual participa el académico y Decano de
esta Casa de Estudios Superiores, Sr. Sergio Quadri C. Agrega, que la referida
Comision la integran, entre otros miembros ademas, el Rector del Instituto Nacional,
que es un colegio muy representativo del area fiscal y el Rector del Instituto
O'Higgins de Rancagua, que es un colegio privado.

Sobre este punto, interviene el Decano Sergio Quadri C., quien informa
sobre la reunién sostenida con el Ministro y la labor que tendra que desarrollar en la
comision. Acota, que se producirén diversos cambios en los contenidos tanto de fa
Prueba de Aptitud Académica como también en las Pruebas de Conocimientos
Especificos.

2.4) Comisién de Facil Despacho.-
El Sr. Rector informa que la Comisién de Facil Despacho, analizo los

siguientes antecedentes : a) Modificacidn al Programa de Magister en Lingilistica;
b) Modificacién al Programa de Magister en Literaturas Hispanicas; y c) Reglamentos
Internos de la Facultad de Medicina.

Sefala que han sido invitados a exponer los antecedentes, fa Sra.
Yasna Stiepovich B., Sub-Directora de la Escuela de Graduados y el Sr. Clemente
Gonzalez S., Sub-Director de la Direccidn de Docencia.

Hace uso de la palabra la Sra. Yasna Stiepovich B., quien expone al tenor de
la minuta que se transcribe,
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MODIFICACION PROGRAMA MAGISTER EN LINGUISTICA

i. €1 programa fue creado por Decreto U. de C. 79-0368 con el nombre de MagisterenArtes
con mencion en LingQistica.

Fue modificade por Decreto U. de C. 79-532. En el afio 1998, por Decreto U. de C. 98-183
se aprobd el cambio de nombre pasando a llarnarse Magister en Lingiistica.

li. La modificacién propuesta esta orientada a:
3) la reduccién del numero de créditos, de 34 créditos a 27 créditos.
b) reemplazar la exigencia de acreditar dominio instrumental de dos idiomas extranjeros

por el requisito de acreditar dominio instrumental del idioma inglés.

La reduccion solicitada se fundamenta en la necesidad de ser consecuentes con los niveles
de formacién de postgrado existentes en el moemtno actual en la Universidad de
Concepcién en ésta area del conocimiento, incrementandoasila eficiencia del programa.

Hi Plan de estudios vigente: 34 créditos.
asignaturas basicas o fundamentales: 16 créditos
asignaturas de especialidad: 12 créditos

asignaturas complementarias: 06 créditos.

TV. Plan de estudios propuestea: 27 créditos.
asignaturas basicas: O09 créditos
asignaturas de especialidad: 18 créditos

La Sra. Stiepovich, resalta que la modificacién se basa fundamentalmente, en
la reduccién de numero de créditos y al uso del idioma inglés.

El Sr. Rector ofrece la palabra.

ACUERDO 01-2000:
El Consejo Académico acuerda por unanimidad de sus asistentes, aprobar
las modificaciones propuestasporla Escuela de Graduados, al Programa de
Magister en Lingilistica, que fuera creado por Resolucién U. de C. N° 79-
0368 de 18.04.79. modificado por Resolucién U. de C. N° 79-0532 de
08.08.79 y por Decreto U. de C. N° 98-183 de 16.07.98. y que constan de
los antecedentes adjuntos a la propuesta.
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MODIFICACION PROGRAMA MAGISTER EN LITERATURAS HISPANICAS

|. El programa fue creado por D
He a

ecreto U. de C, 81-206 con el nombre de Magister en Artes

iSPpanicas.    

Fue modificado por Decretos U. de C. 85-673 y 88-431. En el afio 1998, por Decreto U. de
C. 98-184 se aprobé el cambio de nombre pasando a llamarse Magister en Literaturas
Hispanicas.

ll. La modificacién propuesta esté orientada a:

a) ia reduccion del numero de créditos, de 41 créditos a 30 créditos.
b) reemplazarla exigencia de acreditar dominio instrumental de dos idiomas extranjeros

por el requisite de acreditar dorninio instrumental del idioma inglés.

La reduccion solicitada interpreta la necesidad de hacer cambios para evitar que el
excesivo numero de cursos impida dedicaral trabajo de tesis e! tiempo necesario para esa
actividad prioritaria en el proceso de formacién del estudiante de postgrado. Existe plena
conviccion de que tal modificacién permitira cumplirde modo maseficiente y productive el
objetivo fundamental dei programa, esto es “la formacién de especialistas calificados en e!
estudio de las iteraturas hispanicas”.

lll Plan de estudios vigente: 41 créditos.
asignaturas basicas o fundamentales: 20 créditos
asignaturas de especialidad: 15 créditos
asignaturas complementarias: 06 créditos.

\V. Plan de estudios propueste: 30 créditos.
asignaturas basicas: 15 créditos
asignaturas de especialidad: 15 créditas

La Sra. Stiepovich sefala, que la modificaci6n va en el mismo sentido que la
anterior, basada en la disminuci6n de numero de créditos, para que el estudiante
tenga una mayor tiempo en el desarrollo de su tesis. Asimismo, destaca que hay un
Programa de Doctorado.

EI Sr. Rector ofrece la palabra.

ACUERDO 02-2000 :

El Consejo Académico acuerda por unanimidad de sus asistentes, aprobar
las modificaciones propuestaspor la Escuela de Graduados, al Programa de
Magister en Literaturas Hispanicas, que fuera creado por Decreto U. de c.
N° 81-206 y modificado por Decretos U. de C. N°s. 85-673 de 27.11.85; 88-
431 de 04.08.88 y 98-184 de 16.07.98. y que constan de los antecedentes
adjuntos a la propuesta.
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El Sr. Rector agradece la presencia de la Sra. Stiepovich, quien se ret
reunion.

A continuacion, interviene el Sr. Clemente Gonzalez S., Sub-Director de
Docencia, quien se refiere al tema, al tenor de la minuta que se transcribe.

C) MODIFICACION A REGLAMENTOS INTERNOS DE LA FACULTAD DE MEDICINA.

MINUTA DE PRESENTACION AL CONSEJO ACADEMICO

REGLAMENTOS DE LA FACULTAD DE MEDICINA

La Facultad de Medicina ha solicitado a ia Direcci€n de Docencia la revision de los

siguientes Reglamentos: Reglamento Especifico del Internado y Titulacién de la Carrera

de Medicina, Reglamento Interno de Docencia de Pregrado de la Facultad de Medicina,

Reglamento Especifico del Internado de la Carrera de Obstetricia y Puericultura,

Reglamento Especifico de Titulacién de la Carrera de Obstetricia y Puericultura,

Reglamento Especifico del Internado de la Carrera de Enfermeria, Reglamento Especifico

de Titulacian de la Carrera de Enfermeria.

_ Al respecto, la Direccién de Docencia ha revisado los Reglamentos antes mencionados y

considera que se ajustan al Reglamento de Docencia de Pregrado de la Universidad de

Concepcion, a la vez que aclaran y precisan las actividades del Internado y Titulacion de

las Carreras dictadas por la Facultad de Medicina.

En atenci6n a lo anteriormente expuesto, se recomienda la aprobacion de los

mencionados Reglamentos de la Facultad de Medicina.

El Sr. Rector ofrece la palabra.

Sobre este tema, interviene el Decano de la Facultad de Medicina Sr. Enriquez,
quien se refiere detalladamente al tema, enfatizando que debido a modificaciones
que tuvo la normativa general de docencia de pregrado, se hizo necesario actualizar
y adecuar la reglamentaciédn existente a estas nuevas normas. Se detiene
pormenorizadamente en explicar lo relativo a las nuevas normas que apuntan a la

Reglamentacion del Internado y Titulacién, insistiendo que estas se encuentran en
plena armonia entre los Departamentos y Carreras existentes en su Facultad.
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El Consejo acuerda por unanimidad de sus asistentes, aprobar los
siguientes textos reglamentarios, propuestos por la Facultad de Medicina y
que cuentan con el informe favorable de la Direccién de Docencia :
Reglamento Especifico de Internado de la Carrera de Obstetricia y
Puericultura. Reglamento Especifico de Titulacién de la carrera de
Obstetricia y Puericultura. Reglamento Especifico de Internado de la

_.Carrera de Enfermeria. Reglamento Especifico de Titulacién de Enfermeria.
Reglamento Especifico del Internado y Titulacién de la Carrera de
Medicina. Reglamento Interno de Docencia de Pregrado de la Facultad de
Medicina.

El Sr. Rector agradece la presencia del Sr. Clemente Gonzalez S., quien se
retira de la reunion.

2.5) El Sr. Ricardo Utz B., Jefe de Carrera Arquitectura, para informar que
su unidad académica esta en un proceso de claustro y trabajo de comisiones , que
apuntan al proyecto de Facultad, que tiene su carrera.

_. TERCER PUNTO : PROGRAMASESPECIALES DE TITULACION: SOLICITUD
DE LA FACULTAD DE CIENCIAS ECONOMICASY ADMINISTRATIVAS.

El Sr. Rector recuerda a los Sres. Decanos, que este proyecto se conocié en
una reunidn de Consejo realizada en el Campus Chillan, el 11 de noviembre del afio
pasado. Destaca, que en esa oportunidad, se formd una comisién, integrada porlos
Decanos Joel Zambrano V., quien la preside, Carlos Saavedra R., y Juan Saavedra G.,

_ Para que estudiaran el proyecto e hicieran llegar una proposicidn.

Explica luego que la idea es analizar el tema a través de 2 perspectivas: la
‘primera, en comentar en términos generales la propuesta, y luego, lo que se
refiere a la propuesta especifica, principalmente la solicitud de la Facultad, para
llevar a cabo el programa. Ademas, acota que se solicito al Decano de dicha Facultad
que hiciera llegar aspectos econdmicos del Programa.

A continuacién, el Decano de Ingenieria, Sr. Joel Zambrano V., se refiere
detalladamente al trabajo que realizd la comisién, mediante el informe, el que se
transcribe al acta.
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El Sr. Rector ofrece la palabra, sobre la proposicién en términos generales.
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 Enriquez, Zambrano, Carrasco (don Sergio), Srta. Mora, Alegria, Escobar—Bérquez,
Director Unidad Académica Los Angeles, Sr. Rivera, Saavedra (don Carlos), quienes
se refieren entre otros tdépicos a los siguientes : necesaria_ definicidn de mallas
curriculares en los planes de estudios; existencia de una situacién compleja que
amerita un estudio mas profundo; situacién de docentes trabajando en 2 lineas de
accién; posibilidad de competencia con Universidades privadas; establecer como
requisito la antigliedad en el ejercicio profesional para acceder a programas

_ especiales de titulacién; definir un criterio general sobre esta materia; rigurosidad y
calidad de los programas que se ofrecen; diversidad de programas que ofrece la
Universidad de Concepcién comoinstitucién; estrategia para enfrentar el futuro en
este tipo de iniciativas; reglamentacidn estricta de los programas ; disponer de una
educacién escalonada en el pregrado y educacién continua en un area especifica;
necesidad de la Universidad para abrirse a procesos dinamicos; existencia de una
tendencia a buscar esquemas complementarios de financiamiento via docencia, en
que se descuidan otros aspectos , lo que perjudica a largo plazo.

A continuaci6on, el Sr. Rector sobre la base de los planteamientos efectuados,
precisa : la complejidad del tema que encierra la propuesta; que la motivacién

_ principal no debe ser el factor econdédmico; que no se puede ver la propuesta como
un camino facil de acceder a un titulo profesional de nivel superior; y que no se debe
descuidar las actividades de pregrado con el propdsito de desarrollar programas

especiales. Se refiere luego detalladamente ai la estructura financiera que tiene este

programa. Concluye indicando que la propuesta considera la existencia de un
Reglamento que regula diversos aspectos del Programa , que se encuentra en etapa
de analisis y revisi6n y que en definitiva deberia ser aprobado porla Vicerrectoria.

El Decano Sr. Juan Saavedra G., por su parte se refiere en términos generales

a diversos aspectos del Proyecto , que fuera presentado en la sesidn de Consejo
Acaémico del 11 de noviembre del afo pasado, agregando ademas, otras
particularidades del mismo, como que éste no surge de un requerimiento de la
Facultad en cuanto a la generaciédn de recursos; que éste programa es una
necesidad manifestada por sus propios ex-alumnos ( Contadores Auditores ) ; que
es importante destacar que el Contador Auditor tiene la Licenciatura, otorgada porla
U. de Concepcién, de manera que puede seguir estudios de posgrado ( Magister ) sin
esperar obtener previamente el titulo de ingeniero comercial; y que el Contador
Auditor debe estudiar 2 afios y medio mas para titularse en una carrera de 5 afios,
como acontece con el Programa Especial.

Continua sefialando el Sr. Saavedra, que en cuanto al financiamiento que se

logre, se pretende realizar una inversion importante para la Facultad, a través de
este programa, ya que se efectuaraé una  renovacién completa de equipos de
Informatica, software para la carrera de Ingenieria Comercial y modernizar equipos
de profesores, laboratorios, etc.
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      Resalta el mismo Sr. Decano, quela iniciativa conlleva una jornada vespértina,v Lf
}

T
T
.

D   
dictada por unica vez, y que existe un compromiso importante de parte de los
académicos, a los queseles da posibilidad de tener ingresos extraordinarios a partir
de la actividad de la Universidad y de la Facultad.

El Sr. Larrain por su parte, sefiala que la propuesta del Programa Especial es
bastante razonable y que se ajusta a la estructura presupuestaria de estas
iniciativas. Ademas, hace hincapié que este tipo de actividades no pueden ser
incorporadas a la asignacién de funciones de los académicos. Acota, que también es
importante destacar, el uso que se efectte de la capacidad ociosa que existe en la
Universidad, de manera que se retribuyan centralmente los fondos que se recaudan
por esa actividad docente y que vayan como ingreso de matricula a la Universidad.

A continuacién, el Sr. Rector solicitaa los Sres. Decanos que se pronuncien
sobre la propuesta, haciendo presente que ésta también conlleva la existencia de un
Reglamento que se encuentra muy avanzado y que se sancionaria por la
Vicerrectoria .

ACUERDO 04-2000:
El Consejo acuerda por unanimidad de sus asistentes, aprobar el Programa
Especial de Titulaci6n para Contadores Auditores, que impartira la Facultad
de Ciencias Econoémicas y Administrativas, a partir de marzo del presente
afio y que constan de los antecedentes adjuntos. Forma parte también del
acuerdo la existencia del Reglamento del mencionado Programa cuya
aprobacidén se encargaa la Vicerrectoria.

CUARTO PUNTO: VARIOS.

4.1) Art. 185 del Reglamento_ de Personal.- Asignacién de Mérito de
Facultad.-
El Sr. Rector sefiala que ha preferido en esta parte de la Tabla,

entregar cierta informacién para un andlisis preliminar de una propuesta sobre la
Asignaci6n de Mérito que administra cada Facultad y conocer desde luego el
desarrollo queella ha tenido en las Facultades, para asi de esta forma, mejorar esta
asignacion de recursos que se entrega por esta via o disponer su modificacién.
Advierte que de acuerdo con el anéalisis que se produzca, podra presentarse con
posterioridad una propuesta definitiva en este sentido.

A continuacién entrega informacion sobre el monto total relativo a esa
asignacién, que se entregd con cargo a fondos centrales el afio 1999 el porcentaje
de distribucién de esa suma por Facultades. Al mismo tiempo se refiere en el mismo
sentido a los montos entregados para ascensos.

Pagina 11 de 12



UNIVERSIDAD DE CONCEPCION

 

El Sr. Rector precisa que la propuesta a este respecto se

destinar los recursos que se destinan a la asignacién de mérito para que estos por

una sola vez, entren a reforzar la carrera académica a través de grados, ascensos

que puedan establecer las Facultades, para lo cual seria necesario tomar en

consideracién diversos aspectos que dicen relacién con las evaluaciones, posicion

relativa que dispone el académico de acuerdo a su experiencia, a su mérito, etc.

Agrega que para ello es necesario fijar los criterios necesarios para la distribucion de

los recursos y el organo encargado deello

Acota luego, que de ser necesario, fruto del andlisis que se produzca

este tema podria ser conocido en una sesién extraordinaria del Consejo.

El Sr. Rector ofrece la palabra.

Sobre este punto, intervienen los Decanos Sres. Mancinelli, Carrasco

(don Sergio), Zambrano; Carrasco (don Franklin), Calvo, Holzapfel, Enriquez,

Saavedra (don Carlos), Quadri, Alegria, Srta. Mora, Escobar, quienes se refieren en

general a los siguientes aspectos, entre otros: respaldar en general la propuesta

presentada; existencia de distorsiones en la asignacion de los fondos las distintas

Facultades; que resulta conveniente la iniciativa, al destinar los recursos al

mejoramiento de la carrera académica; la necesidad de un estudio mas completo

en la escala universitaria; apuntar a que este tipo de asignaciones se conviertan en

un compromiso de dedicacién exclusiva en base a productividad ; se debe potenciar

y respaldar la accidn del CCP .

El Sr. Rector sefiala, que va hacer llegar a los Sres. Decanos, la
#sta Oportunamente, de manera que
A iniciativa.

 

   

$e levanta la sesion a las 12.40 horas.
%,

  

 

—

MARCO MOSSO HASBUN |

SECRETARIO GENERAL(S) ‘ |

\
RWD/MMH/rba.

Nota : Se deja constaricia, que al momento de ser aprobadael acta, actué como Secretario General Subrogante, don
MARCO MOSSO HASBUN,por no encontrarse eltitular.
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